



やまのて

令和6年7月22日

第5号

小樽市立山の手小学校

小樽市花園5丁目2番20号

TEL 32-2200



多くのご支援をいただきました 1学期

校長 伏間 公洋

今日で1学期が終了します。保護者の皆様、地域の皆様、登下校や遠足の際に見守ってくださったり、本の読み聞かせをしてくださったり、季節の花を生けてくださったりしたボランティアの皆様などから、多くのご支援をいただくことで、1学期の教育活動を終えることができました。心より感謝申し上げます。

さて、お子さんの1学期の頑張りはどうだったでしょうか。山の手の子は、「自分の可能性を感じ、自己成長を目指す1学期にしましょう」と1学期の始業式に話したことを受け止めてくれて、輝く姿を多く見せてくれました。

明日からは、楽しみにしている夏休みとなります。どんな過ごし方をするのかについてご家庭でも話し合っていただき、目標をもって計画的に過ごしてくれることを願っています。

1学期の終業式で、「夏休みの時間の使い方が、自分の成長に大きく影響します。自分らしい充実した夏休みにしてください。」と話しました。夏休み中、その日に行くことを確認することで、自分事として取り組めるようにしたり、取り組んだ後で振り返ることで、次の日により良い取組ができるようにしたりするなど、学校で行っていることをご家庭でもやってみると、自分らしい充実した日々になることと思います。

そして、大切な命をしっかりと守ることも伝えました。「交通事故や水の事故に遭わないように、学校や家での約束を守り、よく考えて行動すること。心配なことや悩みがあれば、相談をしましょう。」とも話しました。安全や体と心の健康を心がけながら、楽しく充実した夏休みにしてください。

2学期の始業式で、山の手の子の笑顔に会えることを楽しみにしています。

端末を活用した授業の紹介 4年生 算数

「38・24・25・31・35・21・29の数字の中で、だいたい30といえるのはどれだろう」という問題について端末を活用して考えました。

【 画像 】

まずは、算数的な見方をはたらかせながら数直線を用いて自分の考えをしっかりともちました。自分の考えをもつ際に、画面上で共有されている友達の考えを参照することで、よりよい考えにしようとしていました。

■進んで 学び合い■

その後のみんなでの交流の場面では、「31は30に近いのでだいたい30です」「38は40に近いのでだいたい40です」など、自分の考えをしっかりと持っているのが、意欲的に発言をしてきていました。25と35について考える場面では更に学習意欲を高め、迷いながらもいろいろな考えを出し合っていました。

そして、一の位の数字に着目することに気付くことで、四捨五入についての理解を深めていました。端末を使うことで、「すすんで 学び合い」(学校教育目標)がみられました。

どの学年も端末をたくさん使って学び合った1学期でした。

山の手の子は、学びを深めることを目的として端末を使っています。夏休み中、端末を使って学習することがあることと思います。学校では、学習以外には使わないように話しています。ご家庭で、お子さんが端末を使っている様子を、是非、御確認いただけますと幸いです。

夏休みを安全に過ごすために

30日間という例年よりも長い期間、学校生活から離れる夏休み。交通事故や水の事故、そして非行の増加等が懸念されます。また、不審者やスマートフォン・インターネットによる危険や誘惑などにも注意が必要です。『おたるスマート7』についても、改めて内容を確認しながら話題にしてほしいと思います。学校からは、「安全で楽しい夏休みにしよう」等のプリントを発行いたします。お子さんと一緒にお読みいただき、再度確認していただければと思います。また、万が一、夏休み中にケガや事故等がありましたら、担任または学校へご連絡をお願いいたします。

夏休み 主な行事

7/27(土) 『潮まつりねりこみ』13:19スタート!

【 画像 】

松ヶ枝中学校と山の手小学校 PTA が中心となって参加を呼びかけて実現した『松ヶ枝中・山の手小踊り隊』。講師を迎えての練習を2回行い本番に備えてきました。

■ 練習の様子 ■

昨年度から、町内会に参加を呼びかけ、地域としての参加を目指しています。町内会には、参加いただいたり、御協賛をいただいたりするなど、ご理解とご協力を賜りました。改めて感謝を申し上げます。札幌学院大学の学生も参加してくださいませ。今年の参加者数は、現在のところ約150名です。

今回は、暑さが考慮され、サンモール一番街からのスタートとなります。

夏休み 山の手ルーム

■7/23(火)・24(水)■

【 画像 】

登校時間:9:00~ 9:10

学習時間:9:10~10:45

夏休みの期間中に、上記の2日間、「夏休み山の手ルーム」を開催して夏休みの課題や1学期の復習等に取り組めるようにしました。多くの頑張りやさんの参加を楽しみにしています。厳しい暑さとなることが見込まれます。帽子をかぶり、水分持参での参加をお願いします。

9/14(土)地域公開日

学校の様子をたっぴりとご覧いただくことを目的として開催します。開校7年目の取組を聞いていただく「学校説明会」も実施します。何かとお忙しいこととは思いますが、今からご予約に入れていただけると幸いです。なお、詳しくは後日発行のプリントでご確認いただきますようお願いいたします。



読書感想文にチャレンジ

夏休みを利用して読書に親しみ、小樽市読書感想文コンクールに作品を応募する取組を行っています。開校以来、毎年、市内小学校の中で最も多くの作品を応募し続け、令和4年度には北海道で年度に1校だけが受賞する『学校賞』を北海道学校図書館協会からいただいています。読書を通じてますます心を豊かにすることを期待しています。

通知表「山の手の子」

本日、1学期の通知表『山の手の子』をお子さんに、お渡ししました。一定期間の学習や生活の様子などを保護者にお知らせし理解していただくとともに、今後の励みにつなげるのが「山の手の子」のねらいです。持ち帰った通知表をお子さんと一緒にご覧いただき、良い点や伸びた点をしっかり捉えて褒め、努力が必要な点については励ましてほしいと思っております。

また、表紙の裏面に“通知表「山の手の子」について”という説明がありますので、最初にお読みになり、評価方法等についてご確認くださいませようお願いいたします。

学校閉庁日等のお知らせ 8月10日～8月15日は、学校閉庁日となります。また、夏季休業中は、16時40分より翌朝8時10分までが、留守番電話となりますので、ご了承ください。

1 学期の教育活動が終わりました

